opusdei.org

## Zalima, 50 años de formación

Unas 6.000 alumnas han pasado desde 1965 por las aulas de este centro dirigido a la educación técnica de la mujer.

05/10/2015

Reportaje publicado en ABC (Córdoba)

Reportaje Zalima, 50 años de formación, en formato PDF

Zalima nació el **14 de octubre de 1965 en el barrio de la Trinidad**. Hace, por tanto, **medio siglo** que un

grupo de familias cordobesas, con el impulso deSan Josemaría Escrivá de Balaguer, decidieron aunar esfuerzos para sacar adelante unproyecto sólido que tenía como objetivo la formación de la mujer. Entonces, el centro, con el nombre deInstituto Superior Zalima de nuevas profesiones para la mujer, apenas disponía de tres o cuatro aulas que ocupaban sólo unas decenas de estudiantes. Hoy, 50 años después, por estas instalaciones han pasado alrededor de 6.000 estudiantes

En Córdoba, prácticamente todo el mundo conoce a alguien que ha pasado por Zalima y muchas empresas se han nutrido en los últimos 50 años de secretarias que salieron de estas clases. Así lo apuntan hoy quienes se encuentran al frente de este centro educativo. Esta explicación dice muy a las claras que elinstituto, obra corporativa

del Opus Dei, es una toda una institución y un referente en la ciudad. Atrás quedan años de esfuerzos y sacrificios de quienes apostaron por el proyecto.

Aguas Santas López, directora de Zalima desde hace tres cursos, echa mano de un recorte de periódico para explicar los pasos previos a la apertura del centro. Se detiene en una página de ABC con fecha 16 de junio de 1965. El texto recoge que el entonces alcalde, Guzmán Reina, recibió al Patronato del Instituto Superior Zalima para conocer de primera mano la iniciativa privada. El regidor lo vio «con gran satisfacción». La directora recurre también a varios ejemplos de su valiosa fototeca, con instantáneas que inmortalizan a algunas de sus azafatas en la Mezquita-Catedral, en el Alcázar o en clase de mecanografía.

## **Evolución**

Aunque la esencia de Zalima es muy similar a la que proyectaron sus fundadores, el centro ha cambiado **mucho**. Para empezar, sus instalaciones han pasado de las citadas tres primeras aulas a las 17. También ha crecido en número de alumnas, que suman actualmente **400**. En lo que respecta a la oferta académica, en sus orígenes sólo se centraba en formar en Secretaría. Administración y Finanzas y Gestión Administrativa. Hoy ofrece ciclos concertados (Asistencia a Dirección, Administración y Finanzas y Gestión Administrativa), ciclos privados (Educación Infantil, Integración Social y Dietética) y Bachillerato.

La «mujer cordobesa» ha sido en estos 50 años el objetivo prioritario de Zalima. De hecho, nunca ha perdido su **condición de educación diferenciada**, hasta el punto de que no sólo no ha tenido alumnos masculinos, sino que su profesorado se ha nutrido exclusivamente de mujeres. «Nuestro espíritu de servicio nos ha deparado generaciones de mujeres de bandera», afirma Aguas Santas López, que incide en la «formación académica, humana y cristiana» de cuantas estudiantes han pasado por el instituto.

R. C. M.

**ABC** 

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/zalima-50-anos-de-formacion/</u> (16/12/2025)